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Плакат художника Л. Тарасовой. Издательство «Плакат». Фотохроника ТАСС.
•  ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

РАЗВИВАТЬВыступая на октябрьском (1980 г.) Пленуме ЦК КПСС, Генеральный секретарь ЦК КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. Брежнев говорил: «Среди вопросов, от которых зависит уровень жизни советских людей, на первом месте стоит улучшение снабжения продовольствием». Задача эта очень важная. Решать ее предстоит и нам, работникам потребительской кооперации. За последние годы вопросам производства продуктов питания, в частности, мяса, правление Тоншаевского райпо придает много внимания. Основным поставщиком животноводческой продукции в магазины и предприятия общественного, питания потребительской кооперации района является коопхоз «Одош- нурский» — подсобное хозяйство райпо, которое из года в год, из месяца в месяц добивается в своей деятельности хороших показателей и уже накопило определенный опыт работы. Сейчас этот опыт распространяется не только в нашей области, но и за ее пределами.Постановлением Роспот- ребсоюза на базе Тоншаев-

ПОДСОБНОЕского райпо создана школа передового опыта. На этой неделе, 25 п 26 ноября, состоялось- семинарское занятие в этой школе. Тоншаев- ские кооператоры принима: ли у себя председателей ряда правлений райпо и председа-' телей райкомов профсоюзов работников госторговли и потребкоопераций Московской, , Костромской, ' Кировской, Калужской, Ивановской областей. Руководила работой семинара член правления Роспотребсоюза Л. Г. Кру- женкова.Перед участниками семинара выступил первый секретарь райкома КПСС В. А. Костров. Он дал характеристику экономического и географического положения Тоншаевского района, выразил надежду, что знакомство с работой райпо принесет пользу не только участникам семинара, но и нашим кооператорам.Председатель правления Тоншаевского райпо А. II. Кислицын в своем выступлении рассказал о деятельности потребительской кооперации района, об успехах, достигнутых в десятой пятилетке, о тех задачах, которые стоят перед кооператорами в один-

ХОЗЯЙСТВОнадцатой пятилетке по обеспечению населения продуктами питания. Большая часть выступления была посвящена организации работы подсобного хозяйства райпо.Участники семинара познакомились с работой ряда подразделений Тоншаевского райпо. В частности, они побывали на строительстве пищекомбината, осмотрели производственную базу строй участка райпо, жилищно- '-бытовые объекты, посетили ряд магазинов . и хлебозавод в рабочем поселке Тоншаево.Подробно участники семинара ознакомились с работой подразделений райпо, находящихся в поселке Пижма. В частности, посетили свиноферму на 270 голов, являющуюся одним из предприятий коопхоза и производящим свинину для розничной сети и столовых.На семинаре состоялся обмен опытом работы. В ходе его были затронуты, в основном, вопросы организации работы и развития подсобного хозяйства.А. СОКОЛОВА,секретарь партийной организации Тоншаевского райпо.

НАВСТРЕЧУ XXVI СЪЕЗДУ КПСС

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы ЕНаступает последний месяц завершающего года десятой пятилетки. В каждом трудовом коллективе этот период связан с напряженным трудом, направленным на успешное выполнение планов и заданий 1980 года и пятилетки в целом.Включившись в предсъездовское социалистическое соревнование, многие рабочие и отдельные подразделения Пи- жемского леспромхоза уже выполнили производственную программу текущего года и успешно работают в счет одиннадцатой пятилетки.Среди них шоферы лесовоз-
НА ФИНИШЕВысоких производственных показателей в работе добились в завершающем году десятой пятилетки свиноводы колхоза имени Тимирязева А. П. Золотарева и О. А. Каргапольцева.Выход на основную свиноматку составил 19 поросят, а на разовую — семь.

ных машин А. В. Крупин, И. М. Юдинцев, А. Д. Сенников, Г. М. Петухов, В. П. Клешнин и другие.Большого успеха добился коллектив лесозаготовителей Арбинского лесопункта, малокомплексные бригады, руководимые В. И. Кирилловым, В. М. Каргу, Ю. А. Брагиным, С. И. Окуневым, П. П. Малышевым.Своим самоотверженным трудом передовые рабочие предприятия вносят большой вклад в общее- дело, достойно идут навстречу X X V I съезду КПСС. В. АЛЕКСАНДРОВ.
ПЯТИЛЕТИИ/Это лучший' результат из всех свиноводческих хозяйств, района.Есть уверенность, что успех, достигнутый на финише пятил от к и, послужит хорошим заделом для работы я новом 1981 году.В. ЕВСТРОПОВ.

НАДОИ УВЕЛИЧИЛИСЬЖижотноводы колхоза «Колос», преодолевая трудности текущей зимовки, заметно увеличили производство молока по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.В социалистическом соревновании хозяйства лидирует коллектив Орловской фермы.

Достойное место занимает он и среди ферм района.Наивысший надой на корову получила доярка Г. П. Каргапольцева. Неплохие результаты и у ее- подруг по работе Н. К. Мартыновой и А. А. Русиновой.
* \  В. НИКОЛАЕВ.

Вся жизнь Зинаиды Филипповны Майковой связана с сельским хозяйством. Она работает полеводом в колхозе имени Ленина.В зимние дни Зинаида Филипповна вместе с другими занимается подвозкой кормов к животноводческим фермам, выполняет другие работы.Старательная и трудолюбивая 3. Ф. Маякова безотказно выполняет любую работу, на которую бы ее не направили.На снимке: 3. Ф. Маякова. Фото А. Нечаева................................................................................................ ...
И З В Е Щ Е Н И Ео созыве очередной четвертой сессии Тоншаевского районного Совета народных депутатов семнадцатого созыва.Исполнительный комитет районного Совета народных депутатов доводит до сведения всех депутатов районного Совета о том, что 16 декабря 1980 года в 11 часов в зала заседаний райкома КПСС открывается очередная четвертая сессия районного Совета народных депутатов семнадцатого созыва с повесткой дня:О плане экономического и социального развития и бюджете района на 1981 год, ходе выполнения плана экономического и социального развития в 1980 году и об исполнении бюджета района за 1979 год.Отчет о работе постоянной комиссии районного Совета народных депутатов по делам молодежи.Исполнительный комитет районного Совета народных депутатов.

В ПОЛЕТЕ „СОЮЗ Т-3“В соответствии с программой исследования космического пространства 27 ноября 1980 года в Советском Союзе осуществлен запуск трехместного космического корабля «Союз Т-3». Космический корабль пилотирует экипаж: командир подполковник Кизим Леонид Денисович, бортинженер, дважды Герой Советского Союза летчик-космонавт СССР Макаров Олег Григорьевич и космб- навт-исследователь Стрекалов Геннадий Михайлович.Целью запуска является дальнейшая отработка бортовых систем и конструкций усовершенствованного корабля серий «Союз Т». В различных режимах автономного полета и в ходе совместных работ с орбитальным комплексом «Салют-6» — «Прогресс-11».Все системы космического корабля «Союз Т-3» функционируют нормально.Космонавты товарищи Кизим, Макаров и Стрекалов чувствуют себя хорошо и приступили к ьынодньжжю программы полета.
(ТАСС).

НА ОТКОРМЕ 
МОЛОДНЯКАЗамечательных успехов на откорме молодняка крупного рогатого -скота добивается в текущем году телятница колхоза «Коммунар» Л. И. Хлы- бова.Среднесуточные привесы ее питомцев составляют около 700 граммов. Валовое производство говядины в ее группе составило более 10 тонн.Этот успех не случаен и достигнут он благодаря упорному и настойчивому труду телятницы.

В. МИХАЙЛОВ,
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еВ ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТАК Р А Б О Т Е  В З И М Н И Х  У С Л О В И Я ХИсполком райсовета рассмотрел вопрос «О готовности жилищно-коммунального хозяйства района к работе в зимних условиях». Было , отмечено, что руководством комбината коммунальных Предприятий и благоустрой»' ства принимается ряд мер по успешному проведению зимнего периода. На балансе комбината имеется 85 домов или 325 коммунальных квартир, баня, прачечная и котельная. Произведен ремонт

30 печей, отремонтировано 35 дымоходов.Однако в работе коммунального хозяйства имеется ряд существенных недостатков. Медленно ведется монтаж котла в бане пос. Тонша- ево, до сих пор не пущено в эксплуатацию новое помещение прачечной, не завершен ремонт автогрейдера. Недо-. статочно подготовлено песка и глины для ремонта печей, а также посыпки тротуаров в период гололеда. В целях

успешного проведения зимнего периода исполком райсовета обязал начальника комбината коммунальных предприятий и благоустройства т. Лобанова П. Г. в срок до 1 декабря 1980 года совместно с поселковым Советом и противопожарной службой провести осмотр отопительной системы жилого фонда, не . позднее 20 декабря полностью вывезти необходимое количество дров на весь зимний период, до 1 декабря за

кончить подготовку подъездных путей к пожарным гидрантам по реке Пижма, в целях обеспечения райцентра водой необходимо произвести ремонт водяных насосов.Председателями исполкомов сельских и поселковых Советов провести аналогичные мероприятия в каждом населенном пункте, обратив особое внимание на жилой фонд домовладельцев и учреждений соцкультбыта.
ПОДГОТОВИТЬ ТЕХНИКУ К ВЕСНЕИсполком райсовета рассмотрел вопрос «О состоянии и мерах улучшения работы райсельхозтехники. Отмечено, что производственное объединение райсельхозтехники проделало определенную работу по улучшению ремонта машинно-тракторного парка. В 1980 году построен и п ущен в -эксплуатацию ангар по ремонту зерновых комбайнов. Выработка на одного работающего за 10 месяцев текущего года составила по ремонтным мастерским 108,7 процента. Наряду с успешным выполнением плана ре

монта в работе райсельхозтехники. имеются существенные недостатки. Много нареканий со стороны хозяйств на качество ремонта, особенно двигателей автомобилей. Не обеспечивает рай- сельхозтехника ремонт нефте- оборудования, нет насосов для скважин, не полностью обеспечиваются механизация и обслуживание животноводческих ферм. Оборудование мастерских устарело, здания требуют капитального ремонта. Из-за отсутствия жилого фонда райсельхозтехни- ка не обеспечена постоянны

ми кадрами.В целях своевременного и качественного проведения полевых работ 1981 года, исполком райсовета обязал управляющего райсельхозтех- никой тов. Варенцова В. В., руководителей колхозов и совхозов отремонтировать всю сельскохозяйственную техни-, ку в следующие сроки: трактора — к 1 апреля; почвообрабатывающие, посевные машины — к 1 марта 1981 г.В каждом колхозе, совхозе и райсельхозтехнике создать необходимый обменный фонд узлов и агрегатов п подгото

вить их до начала весенне- полевых работ.Создать бригады по ! техническому обслуживанию АВМ, КЗС, холодильного оборудования . животноводческих ферм, организовать участок по перемотке электродвигателей. <Учитывая трудности с обеспечением рабочих и служащих квартирами, просить обл- сельхозтехнику включить в план строительства на 1981 год 12-квартирного жилого дома и станции технического обслуживания автомобилей.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ЗА СТРОКОЙ ДОКУМЕНТА:

0 Б У Д У Щ Е М  СОВХОЗА

- >  »Огромная роль в решении задач, выдвинутых X X V  съездом КПСС, отводится первичным партийным организациям. Партийная организация совхоза «Прогресс» насчитывает - в своих рядах 26 членов КПСС. Большинство коммунистов трудится в сфере материального производства, ведут массово- политическую работу в трудовом коллективе, добросовестно относятся к порученному делу.Коммунисты Василий Иванович Чикишев, ГермогенAiyipeeBin Исупов, Геннадии Петрович Питилимов, Николай Германович Смирнов,Василий Васильевич Чикишев проявляют высокуютрудовую активность. Они делают все для того, чтобы повышался авторитет партийной организации и ее влияние на рост производства сельскохозяйственной продукции и воспитание людей.В практической деятельности партийная организация руководствуется Постановлениями ЦК КПСС, постановлениями и рекомендациями райкома* КПСС и другими документами партии п правительства,

На состоявшемся открытом партийном собрании по итогам работы октябрьского (1980 г.) Пленума ЦК КПСС коммунисты одобрили его решения и определили основные направления дальнейшего развития совхоза. Было отмечено, что совхоз «Прогресс» за годы десятой пятилетки заметно продвинулся вперед в экономическом и социальном развитии. Основные Средства совхоза за четыре года пятилетки увеличились на 460 тысяч рублей. Заметно обновился и пополнился машппно-тракторный 
пафк._ За годы пятилетки построены такие крупные объекты, как зерносушильный комплекс, пункт технического обслуживания, АВМ, картофелехранилище, ведетсястроительство квартир. Всего за пять лет построено 26 квартир. В стадии завершения строительство дороги на Ошминское. Строятся подъездные пути к животноводческим помещениям. Совхоз выполнил пятилетний план производства и продажи государству мяса и шерсти.Говоря о достигнутых успехах, необходимо отметить, что у нас есть еще ряд нерешенных проблем, над которыми нущно серьезно поработать. Совхоз занимается производством мяса, молока, картофеля. В десятой пятилетке, было отмечено на октябрьском (1980 г.) Пленуме ЦК КПСС, погода не благоприятствовала развитию сельского хозяйства, но нужно откровенно признать, что по ряду позиций мы но дорабатываем. Совхоз ежегодно получает низкие у^Ьжай полевых культур. За десятую пятилетку среднегодовой сбор зерновых составил 7,7 центнера с гектара, картофеля —

66 центнеров с гектара. Низка продуктивность скота. Надой молока на одну корову увеличился по' сравнению с девятой пятилеткой на 160 кг, но все еще не можем перешагнуть двухтысячный рубеж. Высокой остается себестоимость продукции.Чтобы -получать больше продукции животноводства, нам необходимо коренным образом изменить отношение к земле, больше внимания уделять условиям труда животноводов.Важным направлением в работе партийной организации мы считаем социалистическое соревнование за увеличение урожайности сельскохозяйственных культур. Прежде всего ставим задачу повышения урожайности зерновых культур и картофеля. В этих целях нам необходимо значительно «улучшить работу с удобрениями и семенами. Внимание партийной организации, дирекции совхоза и всех специалистов должно быть уделено на внедрение высокоурожайных сортов.Партийная - организация считает одной из важнейших задач более полное обеспечение скота грубыми, сочными и концентрированными кормами собственного производства.Успех любого большого и малого дела зависит в конечном итоге от человека, от людей, от того, как они подготовлены и организованы, насколько позволяют им условия труда и жизни. Люди очень ценят внимание, заботу ' и отвечают на них ударным трудом.Вот почему вопросы кадровой политики должны быть в Центре внимания партийной организации. Необходимо

делать все возможное, чтобы закрепить кадры на селе. В совхозе большая армия механизаторов. С пуском ПТО условия труда механизаторов заметно улучшились, но этого недостаточно. В одиннадцатой пятилетке необходимо более настойчиво решать задачи социально-культурного строительства, и, в первую очередь, начать строительство клуба, готовить документацию на строительство торгового центра, детского комбината, центральной котельной. Вопросы сложные, но решать их надо.Анализируя результаты работы нашей первичной партийной организации, нельзя не заметить ряд упущений и недостатков в организационной, политической п идеологической деятельности коммунистов.Слабо работают общественные организации. Отсутствует Должное внимание к работе культпросветучреждений и оформлению наглядной агитации.Коммунисты совхоза работают над тем,' чтобы повысить действенность партийных собраний, социалистического Соревнования в первом году одиннадцатой пятилетки, а также и всей пятилетки в целом.Наша главная задача состоит в том, чтобы совершенствовать стиль, формы и методы партийной работы, и на этой основе мобилизовать трудовой коллектив на успешное" выполнение стоящих перед нами социально-экономических задач.В. ЧИКИШ ЕВ. секретарь партийной организации совхоза «Прогресс».На снимке: В. П. Чикишев.Фото А. Нечаева.

29 ноября 1980 г.

Гродненская область. Стационарный картофелесортй- ровальный пункт К-750 с автоматической рентгено-устанОвкой действует в колхозе «Прогресс» Гродненского района. Технологическое оборудование изготовлено в ГДР. В его монтаже вместе с колхозными специалистами принимали участие немецкие коллеги.Пункт К-750 предназначен для очистки клубней от примесей почвы и растительных остатков, а таьЖг для сортирования картоф<Щ ля на четыре фракции и отделения дефектных клубней. За час установка пропускает 30 тонн картофеля.Весной пункт будет использоваться для отбора семенного материала. Рядом с пунктом построен склад, в котором заложено в контейнеры около двух тысяч тонн семенного фонда.На снимке: отсортирован-ный картофель транспорте-рами подается в бункеры-накопители. %Фото А. Перехода.(Фотохроника ТАСС).
СОСТОЯЛАСЬ

КОНФЕРЕНЦИЯДва дня назад в актовом зале амбулатории районной больницы проходила районная отчетно-выборная конференция общества Красного креста.С отчетным докладом выступила председатель районного комитета общества Красного креста Т. И. Пестова. ,О работе ревизионной комиссии отчиталась ее председатель В. 3. Евстропова.В прениях по докладу выступили председатели Пи- жемского, Ошминского и Тоншаевского участковых комитетов Т. Д. Зимина, В. Q. Окунсва, Л. П. Демина и член президиума общества Красного креста хирург Пи- жемской участковой больницы А. Н. Маковеев.На конференции выступила инструктор обкома общества Красного креста 3. С. Дербницкая, которая отметила положительные стороны работы районного общества и недостатки, ответила на вопросы участников конференции. Затем были проведены выборы нового состава районного комитета общества Красного креста.Л. КУДРЯШ ОВА.
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РАЙОННЫЙ РЕЙДСейчас в животноводстве трудный и ответственный период — идет зимовка скота. Провести организованно зимовку — важнейшая задача работников ферм, и сельская молодежь должна принять в ее решении самое активное участие.Придавая большое значение участию комсомольцев и молодежи в контроле за качественным проведением зимовки в соответствии с приказом областного штаба, районный штаб «Комсомольского прожектора» объявляет провести с 25 ноября 1980 года по 15 апреля 1981 года районный рейд «Комсомольского прожектора» по качественному проведению зимовки скота.При проведении рейда необходимо обратить особое внимание на следующие вопросы:— обеспеченность общественного животноводства колхозов и совхозов кормами, организация бесперебойного подвоза кормов к местам зимовки и подготовки их к с к а п л и ванию;— действенный учет и контроль за правильным расходованием имеющихся кормов;— правильный уход и содержание скота, санитарное состояние животноводческих ферм;— принятие своевременных мер по сохранности скота от падежа;— повышение производительности труда работников ферм за счет внедрения механизации трудоемких процессов' в животноводстве;— состояние и использование ранее установленных на фермах механизмов;— обеспеченность ферм кадрами, создание необходимых условий для их работы и отдыха.В ходе рейда необходимо организовывать тесное взаимодействие с администрацией колхозов, совхозов, комитетами народното койтроля, профсоюзными органами, не только вскрывать недостатки, но организовывать комсомольцев л молодежь на быстрое их устранение.Информацию о ходе рейда секретарям комсомольских организаций и начальникам штабов «комсомольского прожектора» необходимо представлять ежемесячно в райком ВЛКСМ.
С. МАЛЬЦЕВ,председатель районного штаба «КП», второй секретарьрайкома ВЛКСМ.

РАБОТА УЛУЧШИЛАСЬ
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Нынешний год для комсомольцев Тоншаевского РОВД поистине особенный. Успехами в службе и учебе встретили наши комсомольцы знаменательную дату, 110-ю годовщину со дня рождения В. И. Ленина. Мыслями каждый из нас стоял в почетном карауле у Вечного огня в честь 35-летия Победы советского народа в Великой Отечественной войне, обеспечивал образцовый общественный порядок во время Олим- пиады-80. И в эти дни, когда по всей стране идет подготовка к X X V I съезду партии, мы вновь и вновь берем в руки том В. И. Ленина с его статьей «Задачи союзов молодежи». Берем, чтобы вчитаться, вдуматься в главное напутствие вождя ревелю- ции, прозвучавшие 60 лет назад. «В. И. Ленин видел суть коммунистического воспитания в том, чтобы отдать свои знания, свои силы на общее дело. Одной из форм коммунистического воспитания в настоящее время является наставничество. Эта работа у нас налажена неплохо. Рядом с людьми большого жизненного опыта работает и успешно овладе-
В Шайгинской средней школе был проведен КВН «Люби, Цени и знай русский язык». В нем принимали участие- команда «Гласные» п «Согласные» — учащиеся 4 и 5 классов. Команды соревновались между собой в знании русского языка.Ребята инсценировали пословицы, подготовили конкурсные стихи о русском языке, задания-вопросы команде- сопернице, номера художест-

вает наукой воспитания молодежь.Хочется коснуться и того, как проводились раньше и как теперь проводятся комсомольские собрания. Прежде нередко случалось, что комсомольцы обсуждали на собраниях вопросы второстепенные, далекие от того, чем жила организация. Теперь предметом разговора стало главное —наша служба, профессиональное мастерство, культура поведения, состояние дисциплины и соблюдение социалистической законности среди личного состава. Прежде на комсомольские собрания очень редко приглашались члены партии. Сейчас же на каждом собрании присутствует кто-либо из партийной организации Тон- шаевекого РОВД, и не только присутствует, а принимает активное участие в проведении собрания.Как и в любой комсомольской организации у нас есть свои недостатки, но с ними мы ведем активную борьбу. Я уверен, что к открытию X X V I съезда партии комсомольская организация Тоншаевского РОВД придет с хорошими результатами в работе и учебе.
венной самодеятельности: песни, танцы. В КВН были включены интересные конкурсы. Например, «Я вам слово, вы мне десять».Победила в этом конкурсе команда «Согласных». Обекоманды получили призы.Провела и подготовила этот интересный конкурс преподаватель русского языка илитературы Р. П. Шерстова.

Е. ЧУРАШОВА, старшая пионервожатая.

Ясли-сад «Колосок» молод, ему 3 года. Молод и коллектив, ' — средний возраст педагогов — 26 лет. Из 12 педагогов — 8 комсомольцы. В таком коллективе интересно работать. Наши воспитатели — горячий, увлекающийся народ, каждый день стремятся сделать для ребенка запоминающимся, неповторимым.Многие, вероятно, помнят праздник открытия 1 сентября 1977 года. Задолго до того, как двери гостеприимно распахнулись перед маленькими хозяевами, началась работа многих наших «ветеранов». Мы готовили пособия, мыли полы и стены, красили двери и окна, а потом готовились к открытию. Среди тех, кто тогда встречал малышей, была и комсомолка Галина Николаевна Колчина, наш музыкальный руководитель.Это при ее участии и.под ее руководством готовился сценарий красочного праздника открытия. С тех пор прошло 3 года. Уже три раза «Колосок» провожал . своих старших воспитанников в школу. Сколько было отпраздновано веселых утренников, новогодних елок, сколько спето песен, сколько раз выступали с концертами. Дети от 2 до 7 лет занимаются музыкой в просторном зале. Здесь же проходит под музыку и ежедневная утренняя гимнастика для детей старших трех групп. Самые маленькие —от 1 до 2 лет занимаются в группе с Галиной Николаевной.Ежедневно 3—4 часа работы с детьми ‘ непосредственно на общих занятиях, затем подготовка номеров с отдельными детьми к тематическим концертам, репетиция кукольных спектаклей.Во время тихого часа, когда дети спят, музыкальный руководитель должен подготовиться к следующему дню—планы,

В комсомольской (организации колхоза имени Свердлова 32 человека. В этом году в комсомол всТупили еще 6 наших товарищей, троих из них принимали к Дню рождения комсомола. Это А. Смирнов, А. Кузьмин и В. Богданов. Эти ребята всегда участвуют в комсомольских субботниках, а А. Кузьмин и А. Смирнов в трудное время для колхоза ездили в Саратовскую область готовить корма. Комсомольская организация верит в них и считает достойными комсомольцами. Сейчас сектор работы с несоюзной молодежью готовит снова троих ребят для вступления в комсомол.Надо стремиться, чтобы как можно больше ребят и девчат вступили в комсомол, стали достойной сменой своим старшим .товарищам.

пособия, игрушки — все должно быть готово.В вечерние часы для детей еженедельно устраиваются развлечения — показ кукольного, настольного театров, концерты. Вот это далеко не полный перечень ежедневных дел Галины НикЪлаевпы. Ее день, как и день каждого воспитателя, заполнен. Работу она сочетает с заочной учебой %  пединституте — кончает 4-й

курс дошкольного отделения. Еще она член редколлегии стенной газеты. В подготовительной группе Галина Николаевна особенно много времени отдаем индивидуальной работе с детьми. Она ведет работу по развитию певческих данных детей, музыкальных ритмических движений.В большинстве случаев эти дети потом активные участники кружков, учатся в музыкальной школе. Наши опытные воспитатели несмотря на большой стаж работы и специальное образование, считают необходимым постоянно советоваться с Галиной Нпко-

Нужно, чтобы они не на словах, а па деле оправдывали высокое звание комсомольца, показывали. пример всегда и во всем. А  для того, чтобы этого добиться, нашей комсомольской организации предстоит еще немало сделать.В этом году очень тяжелое положение _ в колхозе с заготовкой кормов, и комсомольцы на собрании 9 ноября решили снова помочь колхозу по заготовке хвойной муки. Организовали специальное комсомольское звено, будем организовывать воскресники. Все комсомольцы работают в колхозе. Хочется нам и отдохнуть хорошо. Вечера отдыха, концерты '— это в наших силах, и мы их оргапи- зуем.Неплохо у нас обстоит дело со спортом. Летом мы проводили футбольные сорев-

ДЕТЯМлаевной по многим вопросам воспитательной работы.Работа музыкального руководителя сложна. Если воспитатель имеет возможность построить свою работу применительно к одному возрасту детей,. то музыкальный руководитель должен перестраиваться несколько раз в день.Дети очень любят музыкальные занятия во всех группах. Вот они самозабвенно выпева

ют «Ладушки», вот водят «Зимний хоровод» —и глаза у них блестят, и щеки горят, а вот исполняют торжественнопечальную песню «Вечный огонь». Мы видим как серьезны детские лица и глаза суровы, а голос чеканен.Идет музыкальное занятие. Тихо! Там — музыка. Там — Галина Николаевна. Она сделает музыку понятной. и близкой. Она сделает ее радостью для ребят.
В. КОЖИНА,заведующая детским комбинатом «Колосок».На снимке: Г. Н. Колчина.Фото А. Нечаева.

нования, конкурс «А ну-ка, парни», в октябре выступили первый раз в районе и заняли второе место по кроссу, сейчас хотим провести шахматные соревнования. Но у нас совсем нет спортивного инвентаря. Все необходимое приносят комсомольцы из дома. Нам нужны в первую очередь лыжи и боксерские перчатки. Часть денег мы заработаем- сами; и надеемся, что поможет правление колхоза и профком.В нашей организации началась политучеба, комсомольцы разобрали речь В. И. Ленина на III  съезде комсомола. Следующая лекция «Борьба коммунистов J'oHma- овского района за проведение коллективизации в районе».
Р. ЧИСТЯКОВА, секретарь комсомольской организации.

.  А. ТКАЧЕНКО.. Интересный КВН
НАШИ ДЕЛА И ЗАБОТЫ



r СМОТР АГИТБРИГАД'Недавно в рабочем поселке Красные Баки проходил зональный смотр агитбригад. Агитбригада нашего районного Дома культуры принимала участие в смотре. Ее выступление было посвящено предстоящему X X V I съезду нашей партии. Оно называлось «Болей за дело — делом!». Агитбригада выступила неплохо и была отмечена дипломом второй степени.Это заслуга всех участников агитбригады: 3. Чистяковой,В. Ежова, А . Трушковой, Т. Жеребцовой, Л. Колдырина, Л. М акаровой, А. Казанцева, И. Неустроевой, Л. Ежовой.Т. Ж ЕРЕБЦОВА, методист районного Дома культуры.

Ф И Л Ь М Ы  Н Е Д Е Л ИНоЬый двухсерийный художественный фильм «Поэма о Крыльях» создан на киностудии «Мосфильм».1970 год. Франция. Международный авиационный салон в Ле Бурже. Среди многочисленной семьи советских самолетов и вертолетов, словно гигантская гордая птица, возвышается сенсация салона — «ТУ-144».Ее создатель Андрей Николаевич Туполев — - с острым интересом наблюдает за тем, что демонстрируется в парижском небе. Неожиданно ему сообщают, что среди почетных гостей в Париж прибыл Игорь Сикорский. Забыв обо всем на

свете, бросается Туполев" навстречу старому другу юности, с которым не виделся долгие годы.Новый двухсерийный художественный фильм «Берегись Змеи! создан на киностудии «Узбекфильм».Тихая, размеренная жизнь маленького поселка Тахта- Курган нарушается страшными событиями. Убит директор школы Григорьев. Сразу вслед за первым убийством совершено второе — убит браконьер Хамракул Курбанов. На этом цепь преступлений не обрывается. В старой полуразрушенной крепости Кара-Таир найден еще один труп—учи

теля истории Ходжаева.На помощь капитану милиции Ниязову из Ургенча приезжает опытный следователь Щербаков.-Начинается следствие —допросы, выезды на места преступлений и опять допросы. От многих версий и предположений пришлось . отказаться, прежде чем была найдена разгадка страшных убийств. Все нити вели к . крепости Кара-Таир. Именно здесь и были пойманы преступники.Повторно будут показаны фильмы «Двое в городе», «Женщина, которая поет».Т. Ж ЕЛОНКИНА, методист киносети.
Полку столетних прибылоПополнился клуб долгожителей республики, созданный при Академии наук Белорусской ССР. В nesf теперь уже 820 человек, разменявших второе столетие. В основном это сельские жители. Записаны на пленку их рассказы, собраны воедино полезные советы. «Патриархи» и сейчас продолжают заниматься любимым делом — вязанием, шитьем, лепкой из глины, сбором целебных трав...Настоящий трактат о лечебных свойствах обычных огородных растений наговорила на пленку 103-летняя Мария Ивановна Чвчеткина ив села

Харлинцы Толочинского района. Первая колхозница, бригадир полеводческой бригады, она еще в 1939 году получила на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке в Москве за высокий урожай льна премию для хозяйства — грузовой ав- тош)биль-полуторку.Другой «новобранец».1 клуба — Федор Федорович Ермак из деревни Заполье Пружанского района — подарил клубу свои дудочки. Много десятилетий торопился он с колхозным стадом за околицу, и не знали его буренки пастушьего" кнута — рожок да дудочка собирали их. В трех войнах участвовал,

а в последнюю всех жителей села от верной гибели спас. Одному ему известной тропой вывел он односельчан, которых гитлеровцы хотели заживо сжечь. После этого сам Федор Федорович чуть не погиб: три звезды вырезали у него на груди фашистские изверги и бросили в лесу умирать, привязав к сосне. Но люди пришли на помощь своему спасителю.Появилась в экспозиции клуба и книга, правда, еще не дописайная. Ее автор — Самсон Викентьевич Хруцкий, старожил Бреста. Это единственный сегодня живой матрос с

«Орла» — эскадренного броненосца, участвовавшего в ‘ Ц у симском морском сражении в мае 1905 года. Позже С. В. Хруцкому довелось видеть и слышать Ленина, воевать в гражданскую и Великую Отечественную... Все в роду Хрупких были долгожителями. II все они до глубокой старости, по словам Самсона Викентьевича, «смолой липли к работе».Сейчас в экспозициях клуба — более двух тысяч экспонатов, и за каждым —интересная человеческая судьба.Л. ЛОМСАДЗЕ, корр. ТАСС.Минск.
Там, где снимался Иван Бровкин...

Оренбургская область. Многим йамятны кадры из кинофильма «Иван Бровкин на целине». По бескрайним просторам колосящихся хлебов величаво движутся комбайны. Автомашины едва успевают отвозить от них полные кузова отборного зерна, которое ложится огромными сугробами на токе целинного совхоза.Еще более величественную картину в ордена Ленина совхозе «Комсомольский», где снимался фильм, можно было видеть в нынешнюю жатву. Наметив продать государству 179 тысяч центнеров зерна, в хозяйстве дважды пересматривали обязательства и брали более напряженные. Теперь в государственные кладовые решено отправить свыше трехсот тысяч центнеров зерна. По подсчетам экономистов, совхоз нынешней осенью получит солидную прибыль: около двух миллионов рублей.Большие изменения в хозяйстве произошли за десятую пятилетку в социально-экономическом плане. Построено много жилых домов, новые школа и детский сад, газифицированы пятьдесят квартир, заасфальтировано более сорока тысяч квадратных метров дорог. В этом году начал работать новый механизированный ток, построена откормочная площадка на десять тысяч овец.Зажиточно живут труженики совхоза. Пятьдесят семей имеют личные автомобили и мотоциклы. Значительно возросла заработная плата: она составляет почти двести рублей в месяц.
На снимках: каравай лучшему водителю; дом первоцелинника кавалера ордена Ленина механизатора Ивана Рожкова; преподаватель русского языка и литературы Надежда Надришина со своими учениками в новой школе.Фото А. Семехина. (Фотохроника ТАСС).

ОТКРЫЛСЯ
ФИЛИАЛСовсем недавно в Тонша- еве начал работать филиал Горьковского среднего профессионально - технического училища № 41. Здесь будут обучаться строительным специальностям: каменщика иштукатура-маляра.Сейчас пока полностью набрана группа каменщиков— 29 человек. Здесь будет обучаться молодежь со всего района, поэтому в будущем планируется оборудование здания .бывшей начальной школы Под общежитие. А пока здесь идут занятия по специальности.Заведующий филиалом рассказывает какие предметы будут изучать будущие строители. Это производственное обучение и спецтех- нология, электротехника и материаловедение, политэкономия и вопросы государства и права, эстетика и военное дело.Перед окончанием учебы будут проводиться экзамены по специальным дисциплинам и обществоведению. Но не только теорией будут заниматься учащиеся. 220 учебных часов отведено обучению на строительных объектах района, где они будут постигать азы профессии.Те учащиеся, которые окончили восемь классов, будут обучаться еще по программе вечерней школы, а те, кто после десятилетки, будут учиться только по программе ПТУ. Срок обучения в училище 1 год.В дальнейшем планируется организовать . самостоятельное ОПТУ, где будут готовиться не только кадры строителей, но и механизаторов широкого профиля II других специальностей, очень нужных- нашему району. Теперь нашей молодежи не обязательно ехать в другой район, чтобы получить нуж ную специальность, можно учиться в своем училище.Л. ВАСИЛЬЕВА.

НАРОД ПРИМ ЕЧАЕТЗакружились в выси стаи, галок — будет снег.Гусь прошел — скоро быть снегу.Пока лист на вишне держится, сколько бы снегу ни выпало, оттепель его сгонит.Иней на деревьях—к морозам, туман — к оттепелям.
Редактор
С. С. М И ХАЛИ ЦЫ НА.

ТелевидениеВоскресенье, 30 ноября9.15 — Народные мелодии. 9.30 — Будильник. 10.00 —Служу Советскому Союзу! 11.00 — Здоровье. 11.45 —«Утренняя почта». 12.15 —«Наука и техника». 12.30 — Сельский час. 13.30 — Музыкальныйкиоск. 14.00 — «Сердце Бони- вура». Фильм. 3-я серия. 15.05— Путевка в жизнь. 16.15 —Клуб кинопутешествий. 17.15— Мультфильм. 17.30 — Международная панорама. 18.15 — Концерт, посвященный советской милиции. 21.35 —Баскетбол. Женщины. «Динамо» (М)— ТТТ (Рига). Футбольное обозрение.
606950 р. а, Тояшаево, ул. Центральная, д. 14 
Газета выходит по вторникам, четвергам, субботам.

*♦
♦
♦

ТЕЛЕФОНЫ! редактора—9-15-50, зам. редактора—9-16-40, ответственно
го секретаря—9-11-98, отдела сельского хозяйства—9-14-05, отдела пи- 
сем —9-13-06, промышленного отдела —9-12-48, радиоорганизатора «■  
9-14-79, секретаря —9-13-63, бухгалтерии — 9-16-92, типографии — 
9-12-93,

Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торговли Горьковского облисполкома. Тираж 4468Заказ 964 Объем одна вторая формата А-2. Газета отпечатана высоким способом печати.


